
USHUAIA

PÁG. 12

RÍO GRANDE

Mariano Delucca explicó que se llevarán adelante auditorías para que el dinero 
vaya a donde debería ir. Este esfuerzo por fortalecer las finanzas del organismo 
se complementa con mejoras en la eficiencia operativa. 

FESTEJARON EL 2° 
ANIVERSARIO DE 
ESPACIO JOVEN 
ZONA SUR

SHOW TOTAL EN EL 
INICIO DEL KARTING

El Municipio de Tolhuin llevó adelante el cierre de las colonias inclusivas con un 
encuentro provincial en las termas, un evento inédito que contó con la participación de 
delegaciones de las tres ciudades de la provincia. 

PARO DOCENTE NACIONAL ESTE LUNES

CIERRE DE COLONIAS INCLUSIVAS EN LAS 
TERMAS DEL RÍO VALDEZ
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La Municipalidad de Ushuaia diseñó un plan estratégico para garantizar la 
seguridad vial y la promoción de la información a 4.800 turistas que participarán 
del primer recambio de pasajeros a gran escala. PÁG. 11

KARTING

La jornada fue familiar y contó 
con diferentes propuestas: sala 
gaming, comida para compartir 
y también se descubrió un mural 
que plasma lo que representa 
Espacio Joven para los jóvenes .

TITULAR DE ANSES CONFIRMÓ QUE SE REALIZA-
RÁN AUDITORÍAS

PÁG. 8

LA MUNICIPALIDAD PARTICIPARÁ

DEL OPERATIVO PARA EL RECAMBIO

DE MÁS DE 4.800 PASAJEROS

La primera fecha de la temporada 
para el Provincial de Karting, 
organizada por la AFK, tuvo un 
cierre brillante con dos finales 
para alquilar balcones en los 
segmentos principales. 

Gremios docentes realizarán un paro de 24 horas en reclamo de mejoras salariales, 
afectando el inicio del ciclo lectivo en trece provincias, incluida CABA. 
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TRECE PROVINCIAS NO INICIAN LAS CLASES 
ESTE LUNES

Este lunes 24 de febrero estará mar-
cado por un paro docente a nivel na-
cional convocado por los gremios de la 
CGT en reclamo de la apertura de una 
mesa de negociación para actualizar el 
salario mínimo del sector. 

Esta medida de fuerza impactará 
directamente en el comienzo del ciclo 
lectivo en varias provincias del país, ge-
nerando incertidumbre entre las fami-
lias y las comunidades educativas. 

En respuesta, el Ministerio de Capi-
tal Humano, liderado por Sandra Petto-
vello, decidió convocar para el mismo 
día a la mesa del Salario Mínimo Do-
cente Garantizado, en un intento por 
frenar la protesta.

El conflicto salarial entre el Gobierno 
y los gremios docentes se intensificará 
a las 15 horas, cuando el comité ejecu-
tivo del Consejo Federal de Educación 
se reúna con los sindicatos en busca 
de una salida al impasse. La convoca-
toria a esta reunión llegó poco después 
de que la Unión Docentes Argentinos 

Gremios docentes realizarán un paro de 24 horas en reclamo de mejoras salariales, afectando el inicio del ciclo lectivo en trece 
provincias, incluida CABA. El Gobierno convocó a una reunión urgente para intentar destrabar el conflicto.

PARO DOCENTE NACIONAL

(UDA), la Asociación del Magisterio de 
Enseñanza Técnica (AMET) y la Con-
federación de Educadores Argentinos 
(CEA) anunciaran un paro de 24 horas 
que afectará a 13 provincias. A esta 
medida también podría sumarse la 
Confederación de Trabajadores de la 
Educación de la República Argentina 
(Ctera), que nuclea a los gremios do-
centes de todo el país.

Las provincias donde no habrá cla-
ses debido al paro del lunes son: Chu-
but, Córdoba, Corrientes, Entre Ríos, 
Formosa, Jujuy, Mendoza, Salta, San 
Juan, San Luis, Santa Cruz, Santa Fe y 
la Ciudad de Buenos Aires. 

Esta medida de fuerza coincide 
con la fecha prevista para el comien-
zo de clases en estas jurisdicciones, lo 
que agrava la situación y genera pre-
ocupación en las familias que espera-
ban el inicio del ciclo lectivo. Además, 
una segunda jornada de protesta, pro-
gramada para el 5 de marzo, afectará a 
otras ocho provincias, extendiendo el 

conflicto en el tiempo.
En Neuquén, donde el ciclo lectivo 

comienza el 25 de febrero, y en La Pam-
pa y Chaco, que inician el 26, la activi-
dad escolar sólo se verá interrumpida 
en la segunda fecha del reclamo, es de-
cir, el 5 de marzo.

El conflicto, que se extiende a lo 
largo del territorio nacional, afecta de 
manera diferenciada a cada provincia, 
dependiendo de sus calendarios esco-
lares y la adhesión de los gremios loca-
les a la medida de fuerza.

El paro docente no solo pone en 
evidencia la problemática salarial en 

el sector educativo, sino que también 
resalta la falta de consenso entre el Go-
bierno y los sindicatos para alcanzar una 
solución que satisfaga a ambas partes. 

Mientras los gremios exigen una ac-
tualización del salario mínimo docente, 
el Gobierno busca evitar la paralización 
de las actividades escolares en un año 
marcado por desafíos educativos post 
pandemia. 

La reunión de este lunes será clave 
para determinar si se logra descompri-
mir el conflicto o si, por el contrario, 
la medida de fuerza se extenderá en el 
tiempo, afectando aún más el normal 
desarrollo del ciclo lectivo.
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TIERRA DEL FUEGO ENVÍA BRIGADISTAS PARA COMBATIR 
INCENDIOS EN EL PARQUE NACIONAL NAHUEL HUAPI

El director provincial de Manejo 
del Fuego, Matías Gatti, destacó la 
importancia de esta colaboración y 
señaló que “nuestra participación no 
solo contribuye a contener los incen-
dios en la región, sino que también 
permite a nuestros combatientes 
adquirir experiencia en siniestros de 
gran magnitud, intercambiar conoci-
mientos y fortalecer la cooperación 
interprovincial en la gestión del fue-
go”.

Mientras tanto, en la provincia 
continúan las tareas de prevención, 
control y fiscalización dentro del 
operativo Verano Seguro, que cuenta 
con el respaldo de todas las fuerzas 
de seguridad. Además, en caso de 
registrarse un foco ígneo, los comba-
tientes del Parque Nacional Tierra del 
Fuego estarán preparados para inter-
venir.

Los incendios en la zona cordille-
rana han impactado gravemente a 
las provincias de Chubut, Río Negro 

Ante la grave situación provocada por los incendios forestales en la Patagonia, la provincia de Tierra del Fuego enviará un grupo 
de combatientes para reforzar las tareas de control en el Parque Nacional Nahuel Huapi. La delegación estará integrada por cuatro 
brigadistas, quienes viajarán junto a personal del Parque Nacional Tierra del Fuego, sumando un total de diez combatientes en la 
lucha contra el fuego.

y Neuquén, lo que ha llevado a los 
gobiernos patagónicos a reforzar la 
coordinación y el trabajo conjunto 
en la respuesta a la emergencia. En 
este contexto crítico, la cooperación 
entre provincias es clave para la 
protección del territorio y las comu-
nidades afectadas.

Desde el gobierno provincial se 
insiste en la importancia de la pre-
vención y la responsabilidad en el 
uso del fuego, que se encuentra pro-
hibido en toda la provincia, salvo en 
campings habilitados y solo cuando 
el índice de riesgo lo permita.

Hasta el momento, la temporada 
ha sido favorable, con solo dos in-
cendios registrados, lo que refleja 
el compromiso de la población en 
respetar las normas de prevención. 
No obstante, se reitera el llamado a 
extremar los cuidados y reforzar las 
medidas de precaución para evitar 
nuevos focos.

Ante cualquier emergencia o de-
tección de columnas de humo, se so-
licita a la población comunicarse de 
inmediato a los números 103 o 911.

Para más información sobre sitios 
habilitados y medidas de prevención, 
visitar:

https://prodyambiente.tierradel-
fuego.gob.ar/temporada-de-incen-
dios/

ACTUALIDAD

La colaboración de Tierra del Fue-
go en el combate de incendios en 
otras provincias responde al com-
promiso asumido dentro del Sistema 
Nacional de Manejo del Fuego. Así 
como en el pasado la provincia ha 
requerido asistencia externa, hoy es 
fundamental brindar apoyo en esta 
emergencia que afecta a la región pa-
tagónica.
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BLANCO ASEGURÓ QUE INSISTIRÁ CON LA COMISIÓN 
INVESTIGADORA DEL CRIPTOGATE

En el cierre de las sesiones ex-
traordinarias del Senado, el senador 
nacional fueguino Pablo Blanco, de la 
Unión Cívica Radical (UCR), se refirió 
a los recientes acontecimientos legis-
lativos, en particular a la no aproba-
ción de una comisión investigadora 
sobre el denominado “criptogate”, un 
caso que involucra al presidente de la 
Nación, y a la suspensión de las elec-
ciones primarias, abiertas, simultá-
neas y obligatorias (PASO). 

Blanco, por FM Master’s, expresó 
su descontento con los resultados 
de la votación, aunque mantiene la 
esperanza de retomar el tema en las 
sesiones ordinarias. “Superada la se-
sión, ahora estamos viendo las conse-
cuencias, lo que quedó, las repercu-
siones”, afirmó el legislador.

Respecto a la suspensión de las 
PASO, Blanco señaló que el resulta-
do fue mayoritariamente el esperado, 
aunque admitió que la cantidad de 
votos a favor lo sorprendió. “El tema 
de las PASO salió como mayoritaria-
mente estaba previsto, inclusive a mí 
me sorprendió que había más votos 

El senador nacional se refirió a lo sucedido la semana pasada en el Senado, donde no prosperó su iniciativa de conformar una 
comisión investigadora para el affaire cripto en el que está involucrado el presidente, y la suspensión de las PASO.

de lo que yo pensaba, afirmativa-
mente”, comentó. 

Sin embargo, manifestó su des-
acuerdo con la medida, conside-
rándola un retroceso en el sistema 
democrático. “Yo era contrario a la 
suspensión de las PASO, pero bueno, 
estamos en un sistema democrático 
y hay que aceptar lo que la mayoría 
decida”, sostuvo.

En cuanto a la comisión investiga-
dora del “criptogate”, Blanco lamentó 
que la iniciativa no haya prosperado 
por un solo voto. “Lamentablemente 
por un voto no llegamos al número 
necesario para su aprobación. Creo 
que nos hemos perdido una oportu-
nidad de comenzar ya a trabajar en 
ese sentido”, expresó. 

El senador atribuyó este resulta-
do a presiones del gobierno nacional 
sobre algunos legisladores radicales, 
en particular mencionó el cambio de 
postura del presidente del bloque, el 
senador Eduardo Vischi, quien re-
presenta a Corrientes, una provincia 
gobernada por la UCR. “Seguramen-
te hubo alguna presión, conversa-

EN SESIONES ORDINARIAS

ciones del gobierno nacional con el 
gobernador y él, como representante 
de la provincia, se debe a lo que la 
provincia necesite”, explicó.

Blanco destacó que, si bien es evi-
dente la división dentro del bloque 
radical, todos sus miembros apoya-
ron el tratamiento del proyecto. “El 
bloque de la Unión Cívica Radical, de 
los trece integrantes, seis se opusie-
ron y siete votamos afirmativamen-
te. Lo que sí, el bloque dio la totali-
dad de los votos para que sea tratado 
el proyecto”, detalló. 

No obstante, criticó la falta de 
apoyo de algunos senadores radica-
les de provincias gobernadas por el 
mismo partido, sugiriendo que esto 
se debió a negociaciones entre el go-
bierno nacional y los gobernadores. 
“En el tratamiento de la creación de 
la comisión hubo representantes de 
provincias gobernadas por la Unión 
Cívica Radical que no acompaña-
ron”, señaló.

Por otra parte, adelantó que vol-
verá a presentar el proyecto de crea-
ción de la comisión investigadora en 
las sesiones ordinarias, confiando 
en que los oficialistas cambiarán su 
postura. “En sesiones ordinarias yo 
voy a volver a tratar el tema. Inclusi-
ve en la propia discusión de ayer, el 
presidente del bloque oficialista ha-
bía pedido que sea girado a comisión 
para tratar en sesiones ordinarias”, 

recordó.
El senador radical insistió en que 

los legisladores tienen la obligación de 
defender los intereses de las provincias 
que representan, independientemente 
de su afiliación partidaria. “Los sena-
dores representamos a las provincias. 
Independientemente del color parti-
dario, uno tiene la obligación de de-
fender los intereses de la provincia”, 
afirmó. “Espero que el gobierno tome 
conciencia y haga una amplia campa-
ña de difusión sobre la boleta única, 
porque si no, la verdad que va a ser 
una situación complicada si la gente 
no se interioriza de la forma de votar”, 
alertó. El legislador subrayó que la eli-
minación de las PASO, sumada a la in-
troducción de la boleta única, podría 
generar complicaciones en el proceso 
electoral.

Finalmente, Pablo Blanco reiteró 
su crítica a la suspensión de las PASO, 
considerando que estas eran una he-
rramienta fundamental para la partici-
pación ciudadana. “Las PASO eran una 
herramienta idónea para que cual-
quier ciudadano, a través de un parti-
do político, sin contar con el apoyo de 
la estructura, podía ponerse a conside-
ración de la gente”, afirmó. A pesar de 
su desacuerdo, el senador vaticinó que 
“seguramente los espacios políticos 
utilizarán las internas o lo que cada es-
tructura partidaria decida”.
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AVANZAN LAS OBRAS EN LA RUTA 7 PARA SU 
HABILITACIÓN ANTES DEL INVIERNO
Vialidad Provincial confirmó que los trabajos en el acceso Sur a Río Grande continúan, con la demorada instalación de alambrado 
perimetral. Se espera abrir los primeros 5 kilómetros antes de la veda invernal.

Las obras en la Ruta 7, ubicada en el 
acceso Sur a Río Grande, avanzan con 
el propósito de estar finalizadas antes 
de la llegada del invierno. Según con-
firmó la presidente de Vialidad Provin-
cial, Ileana Zarantonello, esta iniciativa 
es una de las prioridades de la actual 
gestión. “Este era un compromiso de 
nuestra gestión y estamos cumplien-
do”, afirmó la funcionaria, quien ade-
más anunció que los trabajos se reini-
ciarán esta semana.

Uno de los pasos fundamenta-
les para la habilitación de la ruta es la 
instalación del alambrado perimetral. 
Para ello, se adquirieron postes de que-
bracho en Misiones, los cuales ya están 
en camino a Tierra del Fuego. Una vez 
que lleguen, la empresa responsable 
comenzará con su colocación, un pro-
ceso que se estima durará alrededor de 
60 días, aunque existe la posibilidad de 
que se complete en menos tiempo. 

El proyecto incluye la habilitación 
de los primeros cinco kilómetros de la 
traza, lo que permitirá una apertura 
gradual de la ruta. Aunque no se han 
establecido fechas concretas, el foco 
está en garantizar que este tramo esté 
listo antes de que comience la tempo-
rada invernal. 

Respecto al estado de la calzada, la 
funcionaria aseguró que ya se ha verifi-
cado su transitabilidad, especialmente 
durante la reciente clausura del puente 
Mosconi. Sin embargo, advirtió sobre 
el problema del polvo en suspensión 
en días ventosos, para lo cual se imple-
mentarán medidas de mitigación.

La Ruta 7 enfrentó un retraso sig-
nificativo debido a un proceso judicial 
que mantuvo paralizadas las obras. No 
obstante, tras alcanzar un acuerdo con 
el propietario de los terrenos, Martín 
Paz, se logró desbloquear la situación. 
Este acuerdo fue crucial para reactivar 
las obras y avanzar hacia su conclusión. 

Finalmente, la titular de Vialidad 
adelantó que, una vez habilitada, la 
circulación en la zona será monitorea-
da por personal del organismo. Esto se 
debe a la expectativa de un incremen-
to significativo en el tránsito, lo que 
requerirá un control adecuado para 
garantizar la seguridad y fluidez vehi-
cular.

OBRAS DE VIALIDAD

 “ESTE ERA UN COMPROMISO 
DE NUESTRA GESTIÓN y 

ESTAMOS CUMPLIENDO”, 
AFIRMÓ LA FUNCIONARIA, 
QUIEN ADEMÁS ANUNCIÓ 

QUE LOS TRABAJOS SE 
REINICIARÁN ESTA SEMANA.

ILEANA ZARANTONELLO
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DESDE LA EMPRESA CONSIDERAN QUE NO ES 
UNA ENTRADA SINO UN SERVICIO

El Cerro Martial, uno de los princi-
pales atractivos turísticos de Ushuaia, 
ha generado controversia debido al 
cobro implementado para acceder a 
sus instalaciones. Sin embargo, desde 
la empresa a cargo del complejo, se 
aclara que lo que se está cobrando no 
es una entrada, sino un servicio de se-
guridad para los visitantes. 

Alejandro Guzmán, director de 
operaciones del complejo, explicó que 
este cobro está justificado por los cos-
tos asociados a la atención y asistencia 
en la montaña, un servicio que, según 
él, es obligatorio brindar debido al 
contrato de concesión que mantienen 
con el gobierno provincial.

“En realidad, nosotros no estamos 
cobrando un acceso al Cerro Martial. 
Lo que estamos cobrando es un servi-
cio de atención al visitante, por el ser-
vicio de seguridad en la montaña que 
brindamos, que lo tenemos por con-
trato de concesión, estamos obligados 
a brindarlo”, afirmó Guzmán. 

Este servicio incluye la disposición 
de un equipo de trabajo, material de 
asistencia en emergencias, una am-

El director de operaciones del complejo Cerro Martial explicó en nombre de la empresa acerca de la polémica vigente por el 
cobro del ingreso a este espacio turístico, que no consideran una entrada sino un servicio de seguridad al visitante.

COBRO EN EL CERRO MARTIAL

bulancia de alta complejidad y los se-
guros correspondientes. “Para poder 
brindar ese servicio de seguridad en la 
montaña, nosotros tenemos que tener 
a disposición de los visitantes un equi-
po de trabajo, material de asistencia 
ante una emergencia, ambulancia de 
alta complejidad de disposición para 
un traslado, los seguros correspon-
dientes. Todo eso implica un costo, el 
cual nosotros logramos, después de 
estar trabajando un año con el Infue-
tur, que nos aprueben la cobranza del 
servicio de atención al visitante”, agre-
gó.

El cobro, que comenzó el 3 de ene-
ro, tiene un valor de 5.000 pesos para 
turistas nacionales y 10.000 pesos 
para extranjeros. Sin embargo, los re-
sidentes locales están exentos de este 
pago. Guzmán destacó que el servicio 
es obligatorio porque la empresa está 
contractualmente obligada a garan-
tizar la seguridad en la montaña. “Es 
obligatorio porque nosotros no tene-
mos la opción de no darlo. Nosotros 
por contrato de la concesión tenemos 
que dar el servicio de seguridad en la 

montaña”, señaló.
Para cumplir con este compromi-

so, la empresa cuenta con un equipo 
que trabaja en distintas áreas, desde 
la atención al cliente hasta la asisten-
cia en emergencias. “Para poder brin-
dar ese servicio, nosotros tenemos 
hoy día 15 personas trabajando. Son 
empleados locales, toda gente local 
de acá de la ciudad que está traba-
jando en distintas posiciones. En la 
parte de operaciones, es el equipo de 
trabajo que asiste ante una primera 
emergencia a los visitantes que están 
certificados e hicieron los cursos co-
rrespondientes. Tenemos un equipo 
de atención al cliente que recibe a la 
gente, le brinda información de las 
condiciones meteorológicas, las con-
diciones del sendero para que pue-
dan transitar de manera segura. Todo 
eso tiene un costo, alguien lo paga y 
lo pagamos nosotros básicamente”, 
explicó Guzmán.

El director también aclaró que el 
cobro no aplica para quienes perma-
necen en las áreas controladas del 
refugio. “En realidad no es semánti-
co. Si vos querés venir, estar acá en el 
cerro, estar acá en el refugio, utilizar 
las instalaciones, a nadie se le cobra 
eso. Lo que nosotros cobramos es 
cuando la gente empieza a transitar 
por la montaña y nosotros tenemos 
que tener un servicio a disposición 
del visitante para que eso suceda. Si 
el visitante viene, ingresa al refugio, 
se queda tomando mate acá, come 
el sándwich, mira el glaciar desde 
acá abajo, donde no hay ningún tipo 
de riesgo y donde nosotros tenemos 
todo absolutamente bajo nuestro 
control, no hay ningún problema, 
eso no se abona. Lo que cobramos 
es que una vez que vos empezaste a 
subir a la montaña, empezás a tener 

ciertos riesgos”, detalló.
Entre enero y febrero, el equipo de 

seguridad intervino en 18 casos, inclu-
yendo golpes, fracturas y torceduras 
de tobillo. Guzmán relató un incidente 
ocurrido durante un día de fuertes vien-
tos. “El día del viento, tuvimos rachas 
del orden de los 60 km. A una visita co-
reana una racha de esas la voltea, se gol-
peó la cara. Sucedió a 1500 m de la base. 
Nosotros automáticamente recibimos 
el llamado de Defensa Civil, tenemos 
esta situación, la localización, salimos 
a asistir con nuestro personal de aten-
ción, chequeamos la situación, vimos 
que era una situación que nosotros po-
díamos controlar, llamamos automáti-
camente a la ambulancia, bajamos a la 
visitante hasta la base, ya estaba la am-
bulancia esperándola, le dio su primera 
atención y la trasladó para quedarnos 
tranquilos de que el golpe no había te-
nido ninguna consecuencia”, contó.

Finalmente, Guzmán destacó que 
este servicio no solo beneficia a los 
turistas, sino también a la provincia, 
ya que genera un ahorro en los gastos 
que debería cubrir el Estado. “Hoy es 
un ahorro que estamos generándole a 
la provincia con el servicio que noso-
tros proveemos y aparte de eso, de la 
cobranza del ingreso del servicio al vi-
sitante, el Infuetur cobra su canon co-
rrespondiente. Entonces también gene-
ramos un ingreso que hoy la provincia 
no tendría y esos fondos se pueden des-
tinar para cualquier situación que cla-
ramente nosotros no tenemos nada que 
ver, pero está bueno aclararlo porque es 
un beneficio para todos. También para 
los residentes, porque el residente no 
paga el servicio y no solo que no paga, 
sino que también contribuimos a que se 
ahorre en los gastos que hace la provin-
cia”, concluyó.
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LICITACIÓN PÚBLICA N° 02/25 

Obra: “ADQUISICIÓN DE HORMIGON PARA VEREDAS Y CORDON CUNETA-
TOLHUIN”

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación y 
Desarrollo Urbano, llama a LICITACIÓN PÚBLICA N° 02/25 para la ejecución de 
la Obra
“ADQUISICIÓN DE HORMIGON PARA VEREDAS Y CORDON CUNETA-TOLHUIN”:

PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS DOSCIENTOS TREINTA Y SIETE MILLONES 
SETECIENTOS CINCUENTA MIL CON 00/100 ($237.750.000,00)

LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO 
DE TOLHUIN, DOMICILIO: LUCAS BRIDGES Nº327 - (9412) TOLHUIN.
HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS: HASTA LAS 11:45 HS. DEL DÍA 13 DE 
MARZO DEL AÑO 2025, EN MESA DE 
ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS 
BRIDGES N°327. TOLHUIN (9412)

APERTURA DE SOBRES: EL MUNICIPIO DE TOLHUIN- LUCAS BRIDGES Nº327 -
TOLHUIN (9412)

EL DIA 13 DE MARZO DEL AÑO 2025, A LAS 12:00HS.
CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.licitaciones@gmail.
com

JUVENTUDES FESTEJARON EL 2° 
ANIVERSARIO DE ESPACIO JOVEN 
ZONA SUR

El sábado por la tarde este espa-
cio de encuentro se vistió de fiesta y 
recibió a vecinas y vecinos de todas 
las edades. La jornada fue familiar 
y contó con diferentes propuestas: 
sala gaming, participantes del taller 
de Cocina prepararon comida para 
compartir y también se descubrió un 
mural que plasma lo que representa 
Espacio Joven para las y jóvenes que 
a diario son acompañados en sus pro-
yectos de vida.

El Espacio Joven de Zona Sur 
-”Profesor Oscar Alberto Lassalle”- 
fue inaugurado en 2023, y desde en-
tonces responde a las necesidades de 
las juventudes de la zona sur, quienes 
hoy cuentan con una amplia variedad 
de talleres, un espacio de encuentro 
y  de escucha activa. Actualmente son 
miles los chicos y chicas que concu-
rren a las actividades que se brindan. 

Al respecto, Gonzalo Ferro, secre-
tario de Gestión Ciudadana aseguró 
que “cada joven riograndense tiene 
que tener la oportunidad de desarro-
llar su proyecto de vida en la ciudad” 
y, en ese sentido, resaltó que “las ju-
ventudes ocupan un rol central en las 
políticas y programas que desarrolla-
mos desde la gestión del intendente 
Martín Perez, pensando en construir 
una comunidad sana y de oportuni-
dades”.

Por otro lado, destacó que “en los 
Espacios Jóvenes de los barrios AGP 
y Zona Sur, así como en la Casa de 
Jóvenes de Chacra II, nos enfocamos 
en hacer prevención y contención 
mediante la formación en oficios, de 
la cultura, del arte, de la recreación, 
del deporte y la salud mental”.

Asimismo, el Secretario reafir-
mó que “este dispositivo es parte de 
nuestro modelo de gestión y por eso 
vamos a construir el 4° Espacio Joven 
en el barrio Malvinas Argentinas”.

La celebración contó con música 
en vivo de la mano de la Banda de 
Música Municipal, juegos, gastrono-
mía, sorteos, un stand de glitter. Fue 
una gran fiesta para las familias de la 
ciudad que asistieron, así como para 
las juventudes que disfrutan de este 
espacio todo el año.

CONTINÚAN LAS INSCRIPCIONES 
PARA LA FINALIZACIÓN DE ESTUDIOS 
SECUNDARIOS 

El Ministerio de Educación de 
la provincia de Tierra del Fuego 
AeIAS continúa con las inscrip-
ciones para mayores de 18 años 
que deseen culminar sus estudios 
secundarios a través del Bachille-
rato Popular y Centros Educativos 
de Nivel Secundario (CENS) de la 
provincia.

Los C.E.N.S y Bachilleratos Po-
pulares tienen una duración de 3 
años o menos para quienes cuen-
ten con sus estudios secundarios 
incompletos y ofrecen la modali-
dad de cursada presencial y semi-
presencial. En tanto la modalidad 
de cursada semipresencial man-
tiene sus inscripciones abiertas 

RÍO GRANDE TIERRA DEL FUEGO

durante todo el año. No se asiste a 
clase diariamente, se avanza por 
materias, se ofrece material de estu-
dio para el aprendizaje autónomo y 
se brinda espacios de apoyo y eva-
luaciones presenciales.

Además la cursada es no gradua-
da (se pueden cursar materias de 
distintos años) y no anualizada (se 
puede iniciar la cursada de una ma-
teria en cualquier mes del año). 

Las inscripciones se realizan de 
manera presencial en cada sede. 
Para conocer más información, pue-
den ingresar a la web del Ministerio 
de Educación https://educacion.
t ierradelfuego.gob.ar/institucio-
nes-de-nivel-secundario-de-epja/.

https://educacion.tierradelfuego.gob.ar/instituciones-de-nivel-secundario-de-epja/
https://educacion.tierradelfuego.gob.ar/instituciones-de-nivel-secundario-de-epja/
https://educacion.tierradelfuego.gob.ar/instituciones-de-nivel-secundario-de-epja/
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TRAS RECIBIR CRÍTICAS

BOMBEROS DE TOLHUIN ACLARARON SU 
SITUACIÓN ADMINISTRATIVA y OPERATIVA

El cuerpo de Bomberos Voluntarios 
de Tolhuin salió al frente para respon-
der a cuestionamientos recientes sobre 
su funcionamiento, especialmente en 
lo referido a los tiempos de respues-
ta ante emergencias. Guido Albornoz, 
segundo jefe del cuerpo activo, brindó 
por FM Master’s detalles sobre la situa-
ción administrativa, logística y opera-
tiva de la institución, asegurando que 
se encuentra “debidamente saneada” y 
con un personal estable compuesto por 
voluntarios y cuarteleros. 

“Actualmente la institución cuenta 
con una guardia permanente de 24 ho-
ras operativa y completamente legal en 
cuanto al funcionamiento de vehículos 
y demás cuestiones”, afirmó Albornoz.

En cuanto a la estructura organizati-
va, el bombero explicó que la comisión 
directiva está enfocada en mejorar la 
cobertura dentro del ejido urbano de 
Tolhuin. “Las inversiones se están diri-
giendo a la puesta en funcionamiento 
de los destacamentos y a las refaccio-
nes necesarias en el cuartel central para 
mejorar la respuesta”, señaló. 

Además, destacó que se están aso-
ciando nuevos socios protectores para 
contar con mayor flexibilidad en la 
toma de decisiones que afecten tanto a 
la sociedad como a la asociación.

Respecto al personal, Albornoz de-
talló que el plantel está integrado por 
aproximadamente 12 bomberos, entre 
voluntarios y cuarteleros. “Los cuarte-

leros cumplen una guardia de 24 ho-
ras, mientras que los voluntarios rea-

lizan guardias semanales de 8 horas 
para tareas de ordenamiento interno. 
También cumplen aprestos, es decir, se 
presentan en el cuartel a prestar servi-
cio fuera de los horarios establecidos”, 
explicó. 

La comisión directiva, compuesta 
por cinco personas (presidente, secre-
tario, tesorero y dos vocales), está dis-
ponible para apoyar a la guardia per-

manente o a cualquier voluntario que 
acuda al cuartel.

En materia administrativa, el se-
gundo jefe aseguró que, tras la inter-
vención y la asunción de la actual co-
misión directiva, todos los balances 
han sido aprobados por la Inspección 
General de Justicia y los órganos co-
rrespondientes. “Hoy en día, luego de 
la intervención, todos los balances se 
encuentran debidamente saneados”, 
afirmó.

Sobre los tiempos de respuesta, Al-
bornoz reconoció que, si bien en los 
últimos incendios la actuación estuvo 
dentro de lo esperado, siempre hay 
margen para mejorar. “Nosotros com-
prendemos la necesidad de la gente de 
que se acuda rápidamente a la emer-
gencia. Si bien los tiempos de respues-
ta fueron dentro de los esperados, por 
ahí se puede mejorar siempre, absolu-
tamente de acuerdo con eso”, expresó. 

Explicó además que el tiempo de 
respuesta está condicionado por la ex-
tensión del ejido urbano, ya que deben 
desplazarse desde el cuartel central 
hasta cualquier punto del pueblo.

Con estas aclaraciones, el cuerpo de 
Bomberos Voluntarios de Tolhuin bus-
ca transparentar su funcionamiento 
ante la comunidad, al tiempo que re-
conoce la posibilidad de optimizar sus 
procedimientos para brindar un servi-
cio más eficiente.

El segundo jefe del cuerpo de Bomberos Voluntarios de Tolhuin explicó aspectos de la entidad en cuanto a logística, equipamiento, 
personal y administración, y respondió cuestionamientos recibidos recientemente en relación al tiempo empleado para acudir a 
las emergencias.

“ACTUALMENTE LA 

INSTITUCIÓN CUENTA 

CON UNA GUARDIA 

PERMANENTE DE 24 

HORAS OPERATIVA 

y COMPLETAMENTE 

LEGAL EN CUANTO AL 

FUNCIONAMIENTO DE 

VEHÍCULOS y DEMÁS 

CUESTIONES”, AFIRMÓ 

ALBORNOZ.
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El Municipio de Tolhuin llevó adelante el cierre de las colonias inclusivas con un encuentro provincial en las termas, un evento 
inédito que contó con la participación de delegaciones de las tres ciudades de la provincia. 

CIERRE DE COLONIAS INCLUSIVAS EN LAS 
TERMAS DEL RÍO VALDEZ

Asistieron representantes de la Di-
rección de Discapacidad de Tolhuin, 
el Centro de Actividades Alternativas 
para Discapacitados (CAAD) de Río 
Grande, la Asociación Kau Yak de Us-
huaia y la Casa de Jóvenes de Río Gran-
de. Por primera vez, personas de Us-
huaia y Río Grande pudieron acceder a 
este espacio natural.

Durante el evento, la secretaria de 
Gobierno del Municipio de Tolhuin, 
Ana Paula Cejas, destacó la importan-
cia de este encuentro y el compromiso 
municipal con la inclusión. “Para no-
sotros es una alegría poder compartir 
hoy con tantos amigos y amigas que 
vienen desde la ciudad de Río Gran-
de y de Ushuaia. Teníamos una deuda 
pendiente en cuanto a que tuvieron 
la posibilidad de poder compartir con 
nosotros y de disfrutar de este recurso 
natural que hoy está disfrutando tam-
bién la población en general”, expresó.

Asimismo, Cejas remarcó el rol de 
la Dirección de Discapacidad, una es-
tructura creada por decisión política 
del intendente Daniel Harrington para 
garantizar una ciudad con menos ba-
rreras. “Comprendiendo que debía-
mos trabajar por una ciudad inclusiva, 
se avanzó en políticas públicas que 
permitieron fortalecer el área, como 
la adquisición de vehículos que hoy 
facilitan el traslado de personas desde 
distintas localidades”, explicó.

El encuentro fue posible gracias al 
trabajo articulado de diversas áreas 

TOLHUIN

municipales. “Este evento no hubie-
se sido posible sin el esfuerzo previo 
de la Dirección de Defensa Civil, la 
Dirección de Servicios Públicos, la 
Dirección de Desarrollo Sustentable 
y Ambiente, y otras dependencias 
que colaboraron para poner en con-
diciones un sector de las termas de 
Río Valdez”, sostuvo Cejas. También 
valoró el trabajo de la Dirección de 
Discapacidad, de Deportes y de Ju-
ventudes entre otras por el desarro-
llo de las colonias de este verano, y 
agradeció el acompañamiento de las 
organizaciones que participaron y a 

los trabajadores municipales que hi-
cieron posible la jornada.

Por otro lado, la funcionaria resal-
tó la importancia del trabajo conjunto 
entre municipios. “Quiero agradecer 
al Municipio de Río Grande, porque 
vimos dos decisiones políticas claras 

de intendentes que apostaron por la 
firma de un convenio para potenciar 
los recursos municipales al servicio de 
la comunidad”, señaló la Secretaria, y 
destacó la presencia de la concejal Flo-
rencia Auat, quien acompañó la jorna-
da.
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SERVICIO DE SEGURIDAD

EL INFUETUR TAMBIÉN JUSTIFICÓ EL COBRO DE 
ACCESO AL MARTIAL

El Instituto Fueguino de Turismo 
respaldó la implementación del co-
bro de acceso al complejo turístico 
del Cerro Martial, argumentando que 
se trata de un servicio de seguridad 
proporcionado por la empresa conce-
sionaria del predio. 

Dante Querciali, presidente del 
Infuetur, coincidió con los represen-
tantes de la empresa y explicó que el 
cobro, autorizado desde principios de 
este año, responde a un proceso de 
análisis y adaptación de la regulación 
iniciado a fines de 2023. “Esto es un 
pedido del concesionario que es de 
fines del 2023, donde hubo todo un 
proceso de análisis y de adaptación 
de la regulación con respecto al co-
bro, para que cumplan en función de 
nuestros requisitos también”, afirmó 
Querciali en FM Master’s.

El funcionario destacó que la em-
presa concesionaria tiene la respon-
sabilidad contractual de garantizar 
la seguridad y el respaldo de los visi-
tantes que acceden al Cerro Martial. 
“Ellos como concesionarios tienen 
una responsabilidad por contrato 
donde tienen que dar la seguridad, 
el respaldo y el compromiso de todo 
aquel visitante que visite el Martial”, 
señaló. 

Además, explicó que el cobro per-
mite cubrir servicios como seguros de 
responsabilidad civil, equipamiento 
de rescate, atención médica con am-
bulancias y asesoramiento a los tu-
ristas. “Dentro de esa cobertura es el 
seguro de responsabilidad civil, equi-
pamiento preparado para el rescate y 
la atención, un área protegida con el 
sistema de ambulancias, obviamente 
el asesoramiento de todo aquel visi-
tante y más allá de toda la responsa-
bilidad que tiene sobre el predio con-

El presidente del Infuetur coincidió con los voceros de la empresa concesionaria del complejo del Cerro Martial, y justificó el cobro 
de acceso al predio de este año, ya que se trata de un servicio de seguridad prestado por el privado.

cesionado”, detalló.
Querciali también mencionó que, 

desde la implementación del cobro, 
la Comisión de Auxilio ya no inter-
viene en el área concesionada, lo que 
permitiría descomprimir su labor. 
“Inclusive hay un protocolo de cola-
boración con la comisión de auxilio, 
porque desde antes, pero a partir de 
que se les autoriza el cobro por la res-
ponsabilidad y la seguridad del lugar, 
la comisión de auxilio también tuvo 
que dejar de intervenir, como inter-
viene en otras áreas y en otros luga-
res”, explicó. 

Además, resaltó que la empresa 
respondió a 13 asistencias en enero 
y 5 en los primeros 14 días de febre-
ro, utilizando ambulancias y equipa-
miento especializado. “Todo eso ya 
no es noticia, ¿y por qué no es noticia? 
Porque está en manos del concesio-
nario que se hace responsable de cu-
brir la seguridad y la asistencia dentro 
del predio”, afirmó.

El presidente del Infuetur también 
destacó las inversiones realizadas por 
la empresa concesionaria, que supe-
ran los 6 millones de dólares desde el 
año pasado. “Desde el año pasado a 
la fecha ha habido una inversión del 
concesionario que ya supera los 6 mi-
llones de dólares, donde el medio de 
elevación ya ha sido comprado, don-
de ya se ha comprado el equipo pisa 
pistas, se ha comprado equipamiento 
para la asistencia del cañón de fabri-
cación de nieve”, detalló. 

Además, anticipó que el centro de 
montaña contará con un nuevo me-
dio de elevación que estará operativo 
en el transcurso de este año.

Querciali recordó que la concesión 
fue otorgada por el gobierno ante-
rior y que su ejecución se vio afecta-

da por la pandemia, lo que retrasó 
las inversiones. Sin embargo, desde 
el año pasado, la empresa ha logra-
do avanzar con las transferencias 
financieras necesarias y la compra 
de equipamiento. “Es un plazo lar-
go con posibilidades de extensión. 
Como todas las concesiones, siem-
pre son por 10 años con posibilidad 
de 15, con extensión de 10”, expli-
có. Aún restan entre 4 y 5 años para 
cumplir el primer plazo establecido 

en el contrato original, y su renovación 
dependerá del cumplimiento de las in-
versiones adicionales.

Finalmente, defendió la transparen-
cia del proceso y criticó el abordaje en 
algunas noticias del tema. “Hay desin-
formación o mala intención a veces en 
las noticias”, afirmó, subrayando que 
el cobro de acceso no solo garantiza 
la seguridad de los visitantes, sino que 
también mejora la calidad del servicio 
ofrecido en el Cerro Martial.
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LA MUNICIPALIDAD PARTICIPARÁ DEL OPERATIVO DE 
SEGURIDAD PARA EL RECAMBIO DE MÁS DE 4.800 PASAJEROS 

El escenario del evento histórico 
será el puerto de Ushuaia, el cual re-
cibirá del 28 de febrero al 2 de mar-
zo al crucero Norwegian Star, para 
realizar el desembarco de unos 2400 
turistas, y casi en forma simultánea 
concretar el embarque de otros. Su-
mado a la tripulación a lo largo de 
las tres jornadas, casi 6.000 personas 
estarán visitando la ciudad.

Desde el municipio junto al Go-
bierno de Tierra del Fuego se trabaja 
en forma conjunta para que el ope-
rativo de seguridad responda tanto a 
las necesidades de los turistas, como 
así también de los vecinos y vecinas, 
entendiendo la importancia de que 
la ciudad haya sido elegida para este 
recambio de pasajeros.

Asimismo, se coordinó con la 
empresa para facilitar un corredor 
vial entre el puerto, el Gimnasio del 
Colegio Don Bosco y la Fábrica de 
Talentos, sitios donde se realizará 
el check-out y check-in, respectiva-
mente.

De esa manera, los pasajeros que 
ingresan al buque se presentarán en 
forma autónoma en los puntos men-
cionados, y aquellos que dejan el 
crucero, serán trasladados en colec-
tivos y más de una docena de camio-
nes estará abocado en horas de la 
madrugada al traslado de equipaje.

ALGUNOS DETALLES DE LA 
LOGÍSTICA

Por primera vez una empresa lo-
gra posicionar un buque de esta en-
vergadura, a través del uso del puer-
to de Ushuaia como “Puerto Madre”. 
Vale mencionar que esta categoría 
de puertos son utilizados para rea-
lizar todas sus operaciones, a dife-
rencia de los puertos de tránsito que 
son solamente utilizados para que 
los pasajeros bajen a conocer y rea-
lizar excursiones.

La actividad que se genera en los 
puertos Madre, es entre 5 y 6 veces 
más que en una recalada convencio-
nal. Otros ejemplos de Puertos Ma-
dre que se utilizan habitualmente 
son: Buenos Aires, Santos, Valparaí-
so, Miami, Fort Lauderdale, Barce-
lona, Civitavecchia, Southampton, 
Estocolmo y Ámsterdam.

En tanto, se prevé el movimiento 
de unos 4800 pasajeros, 1000 tripu-
lantes, 1200 toneladas de combus-
tible, 30 toneladas de provisiones 
locales, empleo directo para 400 
personas, y de manera indirecta una 
contratación para 1000 personas, 
entre ellos se requerirá 25 colecti-
vos para el traslado de pasajeros y 
unos 20 camiones para transportar 
el equipaje.

USHUAIA

La Municipalidad de Ushuaia a través de la Secretaría de Gobierno y la Secretaría de Turismo, diseña un plan estratégico 
para garantizar la seguridad vial y la promoción de la información que demanden 4.800 turistas que participarán del primer 
recambio de pasajeros a gran escala que se realizará en nuestra ciudad el próximo el 1 de marzo.
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Mariano Delucca, titular de la UDAI 
Ushuaia de la Administración Nacio-
nal para la Seguridad Social, ofreció 
un análisis detallado sobre la situación 
actual del organismo, destacando tan-
to los logros alcanzados como los retos 
pendientes. 

En una entrevista reciente por radio 
Aire Libre, Delucca reflexionó sobre 
los doce aumentos consecutivos im-
plementados durante el último año, 
reconociendo que, si bien estos incre-
mentos generan cierto optimismo, la 
realidad cotidiana de los ciudadanos 
no siempre se alinea con esa percep-
ción. “Es una realidad lo que pasa, lo 
vivo en la oficina, recibimos 230 per-
sonas por día”, expresó, subrayando la 
brecha que aún existe entre los ingre-
sos percibidos y las necesidades bási-

DESTACAN EFICIENCIA y AJUSTES, PERO 
PERSISTEN CARENCIAS EN LOS BENEFICIARIOS
En la provincia, ANSES avanza en mejoras operativas y ajustes por inflación, pero persisten desafíos para cubrir necesidades básicas. 
Su titular destacó la reducción de los tiempos de atención y enfatizó la importancia de la asesoría personalizada.

ANSES EN TIERRA DEL FUEGO 

tivos durante su gestión ha sido la re-
ducción en los tiempos de atención. 
“En los primeros tres meses pudimos 
achicar los tiempos de cuatro horas a 
una hora”, afirmó Delucca, destacan-
do la adaptación de los empleados 
a este nuevo enfoque centrado en la 
eficiencia y la atención al beneficiario. 
Este cambio ha sido crucial para me-
jorar la experiencia de quienes acu-
den a ANSES a realizar trámites, un 
aspecto que el funcionario consideró 
fundamental en la relación entre el or-
ganismo y la ciudadanía.

En cuanto a las consultas más fre-
cuentes, Delucca se refirió al proceso 
de jubilación, enfatizando la impor-
tancia de que las personas cercanas a 
la edad jubilatoria realicen un “reco-
nocimiento de servicio” para aclarar 

su situación. También detalló las dos 
modalidades de moratorias disponi-
bles: una más accesible, que permite 
regularizar períodos no aportados has-
ta 1994, y otra más costosa, destinada 
a cubrir lapsos más recientes. “Es muy 
cara, la verdad que yo lo veo en mi ofi-
cina todos los días, son muy pocos los 
que pueden comprar algún pequeño 
período que les falte”, señaló, aclaran-
do que estas moratorias no reducen la 
edad jubilatoria, sino que sólo compen-
san los años de aporte faltantes.

Finalmente, Mariano Delucca hizo 
hincapié en la importancia de la ase-
soría personalizada. “Lo que recomien-
do es sacar un turno para un recono-
cimiento de servicio y así tener claro 
cómo será este último paso en la etapa 
laboral”, concluyó el titular de ANSES.

cas de la población.
Los aumentos, atados al índice del 

precio consumidor, buscan equiparar 
las subas con la inflación, proporcio-
nando una base más sólida para los 
beneficiarios, especialmente jubila-
dos, pensionados y quienes reciben la 
Asignación Universal por Hijo (AUH). 
Sin embargo, Delucca admitió que es-
tos ajustes no siempre son suficientes. 

“Lo que sí se está haciendo es bus-
car que, dentro de todas las auditorías 
que se hicieron, recuperar el caudal de 
dinero que salía de la caja de ANSES, 
para tener todavía una caja un poco 
más sana, más sólida”, explicó. Este 
esfuerzo por fortalecer las finanzas 
del organismo se complementa con 
mejoras en la eficiencia operativa.

Uno de los avances más significa-

RÍO GRANDE (Foto: Law Olguin).- 
La primera fecha de la temporada para 
el Provincial de Karting, organizada 
por la AFK, tuvo un cierre brillante con 
dos finales para alquilar balcones en 
los segmentos principales. Martin Go-
mez (Senior), Emilio Pavlov (Cajeros 
4T) y Agustin Rodari (Cadetes) fueron 
los vencedores.

En la tarde noche del sábado tuvo 
lugar la primera fecha del torneo pro-
vincial de Karting en el Parque de la 
Velocidad de Río Grande, con un total 
de 37 anotados que brindaron un gran 
espectáculo para el público que acom-
pañó el evento.

El inicio de temporada tuvo exhi-
bición de la Sudam Junior con tres pi-
lotos, cinco fueron de la salida en los 
Cadetes, mientras que las élite copa-
ron con 12 en la Cajeros 4T y 16 en la 
Sudam Senior.

Como suele suceder todo dio inició 
con las pruebas clasificatorias, luego se 
llevaron adelante las series y concluyó 
con las finales, destacando que estas 
últimas se realizaron pasadas las 23:30 
horas.

Entre los cadetes el ganador fue 
Agustín Rodari, con un gran nivel en la 
clasificación, las dos series y sin dejar 
ningún tipo de duda en la final sobre 
Lautaro Maidana, su inmediato perse-

SHOW TOTAL EN EL INICIO DEL KARTING
KARTING

guidor, quien se batió a duelo durante 
toda la carrera con Nandito Gonzalez, 
preservando la ubicación de escolta..

Los cajeros 4T fueron muy parejos 
en las tres instancias, con Fernando 
Prausello siendo el mejor en las prue-
bas clasificatorias, Mario Almonacid 
ganó la primera serie, Nicolás Loiza 
se quedó con la segunda serie, y la fi-
nal, que tuvo un trámite sumamente 
cambiante quedó en manos de Emilio 
Pavlov, escoltado por Guido Baschera 
y Almonacid.  Loiza largaba en punta, 
pero su máquina lo dejó a pata me-
diada la carrera cuando todavía era el 
puntero de la caravana por delante de 
Baschera de la Peña Bonafede.

Por último, la categoría Sudam Se-
nior tuvo un magnífico comienzo de 
2025 con rutilantes nombres como 
Joaquín Pereira, Santino Rossi, Alexis 
Mendoza, Martín Gómez y Ayrton Pa-
vlov, todos protagonistas a lo largo de 
la jornada.

Finalmente, el ushuaiense Martin 
Gómez, en un mano a mano impresio-
nante le ganó por una décima al local 
Mendoza (foto de tapa) en cierre para 
el recuerdo.

Ahora la acción se trasladará a la 
capital fueguina los días 15 y 16 de 
marzo, momento en que tendrá lugar 
la segunda fecha.
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El Banco Central de la República 
Argentina (BCRA) anunció una flexibi-
lización parcial en las regulaciones que 
limitan el otorgamiento de préstamos 
en dólares a personas humanas y em-
presas no exportadoras, una medida 
que busca traccionar divisas y refor-
zar la apreciación cambiaria, pero que 
también ha encendido alertas sobre 
sus posibles riesgos. 

La decisión, tomada en un contexto 
de constante drenaje de reservas y pre-
sión inflacionaria, habilita a los bancos 
a utilizar “dólares propios” -obtenidos 
a través de deuda externa vía obliga-
ciones negociables o créditos- para 
prestar a cualquier tipo de público, in-
cluso a aquellos cuyos ingresos están 
denominados en pesos. Sin embargo, 
los depósitos en dólares mantendrán 
las restricciones vigentes, pudiendo 
ser utilizados solo para financiar a sec-
tores que generan divisas.

La medida, que fue discutida am-
pliamente entre analistas y entidades 
financieras en los últimos meses, mar-
ca un cambio significativo en una nor-
mativa que se mantuvo prácticamente 
inalterada desde la crisis de 2001/2002. 
En aquel entonces, el “descalce de mo-
nedas” -prestar en dólares a quienes 
perciben ingresos en pesos- fue uno de 
los factores que agudizó la crisis ban-
caria. 

Por ello, el artículo 23 del Decreto 
905 del año 2002, que restringe el uso 
de depósitos en dólares para présta-
mos a empresas con flujos de fondos 

EL BCRA FLEXIBILIZA LOS PRÉSTAMOS EN 
DÓLARES PARA ATRAER DIVISAS
El Banco Central habilitó créditos en moneda extranjera para personas y empresas no exportadoras. La medida busca reforzar 
reservas, pero economistas advierten sobre el descalce de monedas y posibles impactos en el sistema financiero.

PREOCUPAN LOS RIESGOS

con el FMI, la medida de flexibilización 
ha generado preocupación entre eco-
nomistas y analistas. Jorge Carrera, ex-
vicepresidente del BCRA, advirtió que 
existe un riesgo mayor para el sistema 
financiero, ya que, en la práctica, no es 
fácil separar el riesgo asociado a los de-
pósitos del riesgo vinculado al finan-
ciamiento que obtienen los bancos.

Aunque la flexibilización no es to-
tal y se mantienen ciertas restriccio-
nes, los riesgos asociados a la medida 
son evidentes. Por un lado, persiste el 
peligro del descalce de monedas, aun-
que en menor medida debido a que la 

flexibilización es parcial y ya existían 
empresas exportadoras que se endeu-
daban en dólares. Por otro lado, existe 
el temor de que esta medida responda 
más a la urgencia de conseguir divisas 
que a un plan coherente de desregula-
ción macroeconómica, lo que podría 
llevar a una escalada de flexibilizacio-
nes en el futuro. 

En palabras de Carrera, “en la prácti-
ca la cosa es distinta y no es fácil sepa-
rarlos como compartimentos estancos”. 
La medida, por ahora, ha encendido lu-
ces amarillas en un contexto económi-
co ya de por sí complejo.

en moneda extranjera, sigue vigente. 
No obstante, el BCRA eliminó normas 
complementarias que limitaban el ac-
ceso al crédito en dólares, lo que ha 
generado un debate sobre los riesgos 
asociados a esta flexibilización.

El endeudamiento privado en dó-
lares se ha convertido en los últimos 
meses en el principal sostén de la 
compra de divisas por parte del BCRA. 
Este financiamiento, al ser liquidado 
en el mercado oficial de cambios, in-
crementa la oferta de dólares en un 
contexto donde la demanda está res-
tringida por el cepo cambiario. 

Sin embargo, el ritmo de crecimien-
to de este flujo de divisas ha comen-
zado a desacelerarse en las últimas 
semanas, lo que ha llevado al equipo 
económico a radicalizar su apuesta 
por estimular el crédito en dólares. A 
esto se suma la caída del superávit co-
mercial, que en enero alcanzó su mí-
nimo nivel en la era Milei, con apenas 
142 millones de dólares, y la salida de 
divisas por turismo, impulsada por la 
apreciación cambiaria.

Las reservas brutas del BCRA han 
perdido 4.500 millones de dólares des-
de el 7 de enero, a pesar de que el or-
ganismo compró más de 2.000 millo-
nes en el mercado oficial. Además, las 
reservas netas siguen siendo negativas 
en más de 9.000 millones de dólares, 
según la metodología del Fondo Mo-
netario Internacional (FMI). 

En este escenario, y mientras el go-
bierno negocia nuevo endeudamiento 
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SAN ISIDRO, EL PRIMERO EN 
CUARTOS

RIO GRANDE (Fotos: Cyntia Ro-
lon).- La Copa Fin del Mundo definió 
a su primer clasificado a los Cuartos 
de Final. San Isidro, que demostró 
un gran andar en estos tres partidos 
cerró la primera etapa con un triunfo 
2-0 ante Victoria.

Tras la goleada ante Frías en la se-
gunda fecha, el “Tachero” confirmó 
el buen momento que atraviesa en 
este verano plantándose claramen-
te como firme candidato para esta 
Copa y también para todo lo que ten-
ga afrontar en 2025.

El encuentro, como todos los que 
se vivieron en el gimnasio de margen 
sur, fue parejo e intenso sobre todo 
en la primera etapa con el azulgrana 
buscando los 3 puntos y San Isidro, 
con la tranquilidad de haber encon-
trado una gran versión en su anterior 
partido.

Sobre el final del primer tiempo 
llegó la ventaja que a posterior iba a 
ser la definitiva, el trámite se rompió 
con una gran jugada individual de 
Nico Ruíz, quien desde campo propio 
salió a pura habilidad dejando rivales 
en el camino, descargó y fue a buscar 
para definir solo frente al arco.

Victoria sintió el golpe e inme-
diatamente tras una errática salida, 
Martín Marimón aprovechó para gri-
tar el segundo gol de la noche.

En el complemento ya con la ven-
taja, San Isidro puso paños fríos con 
Rodrigo Ojeda, la figura de la noche, 
manejando el ritmo del encuentro al 
mismo tiempo que los dirigidos por 
Davoli buscaron el descuento que 
nunca llegó.

Habiendo demostrado un buen 
nivel en la fase de grupos, San Isidro 
sumó 7 puntos para quedarse con el 
primer lugar y sacar pasaje directo a 
los Cuartos de Final que se jugarán 

en Ushuaia. En tanto, Victoria, fi-
nalizó tercero y dirimía en playoffs 
este domingo su futuro en el certa-
men.

Pingüino da la talla
En el comienzo de la tercera y úl-

tima fecha de la Copa Fin del Mun-
do, Pingüino le propinó otro duro 
golpe a Deportivo Frías. El único 
conjunto de CAFS en este certamen 
demostró porque fue campeón en el 
primer semestre de 2024 y terminó 
con los mismos puntos que San Isi-
dro, pero segundo por la diferencia 
de gol.

Los primeros veinte minutos tu-
vieron un trámite tranquilo, en tér-
minos generales, con Frías obligado 
a buscar el triunfo y un conjunto di-
rigido por Urrea caracterizado por 
ser fuerte defensivamente para ju-
gar rápido en cada salida ofensiva.

De esta manera, todo transcurrió 
sin gritos de gol durante la primera 
etapa, cuestión que cambió rápida-
mente en el complemento cuando 
Martínez, la figura del encuentro, 
filtró un pase, buscó y anotó tras lle-
gar al segundo palo dándole la ven-
taja inicial a Pingüino.

Sabiendo que debía sumar, Ruíz 
decidió colocar arquero jugador 
para generar juego de 5 en busca del 
empate, sin embargo, tras dos robos 
en campo propio Martínez marcó 
un hat trick, que puso casi cifras 
definitivas, sumado a esto para co-
ronar su gran noche tras una salida 
del arco escaló la cancha y habilitó a 
Hernández, quien ahora sí, terminó 
por cerrar el marcador.

Pingüino tuvo un gran nivel en 
la primera fase, sumó 7 unidades y 
chocaba con Azulgrana por el ticket 
a los Cuartos de Final.

KIRICOCHO ESTÁ EN LA FASE 
FINAL DE LA COPA

RIO GRANDE (Fotos: Cyntia Ro-
lon).- La noche de sábado en el gim-
nasio margen sur comenzó con la rara 
goleada de Intevu ante Escuela Argen-
tina. Los primeros necesitaban ganar 
para seguir en carrera, y los otros te-
nían la ventaja del empate para poder 
continuar en el torneo.

Con este panorama dio inició la ter-
cera y última jornada del Grupo B en 
la Copa Fin del Mundo, certamen que 
al jugarse con dos tiempos corridos 
de 20 minutos hace que la dinámica 
sea intensa y frenética. Aquí no fue la 
excepción, ambos conjuntos salieron 
a buscar el partido e Intevu fue el que 
pegó primero tras una mala salida del 
equipo dirigido por Contreras, Burgoa 
llegó por el medio para dar ventaja la 
ventaja inicial. 

Escuela tuvo buenas intenciones y 
llegó al arco rival con peligro, pero la 
suerte no estuvo de su lado en la noche 
de sábado.

La segunda etapa tuvo a Coky Chá-
vez desde el comienzo adelantado en 
busca del empate, pero los riesgos de 
tener el arco libre los sufrió Escuela, ya 
que ante la primera pérdida Barrientos 
desde campo propio anotó el segundo 
gol del encuentro.

Desde aquí fue todo cuesta arriba 
para los comandados por Contreras, 
sobre todo cuando Chávez frenó un 
ataque de peligro, derribó a Delfor y 
debió abandonar el campo de juego. 
En su lugar ingresó el joven Simón Ur-
quiza de 14 años, quien hizo su debut 
en el certamen.

Escuela, con más ganas que juego 
intentó descontar, pero no tuvo efica-
cia. Por el otro lado, por el contrario, 
cada oportunidad fue aprovechada, 
Machao puso el 3-0 con una linda de-
finición y Vidal coronó el 4-0 llegando 
por el segundo palo.

De esta manera , Intevu quedó en el 
segundo lugar y se deberá enfrentar a 

FUTSALFUTSAL

Azulgrana buscando el pasaje a Cuartos 
de Final.

Kiricocho, puntero y a Ushuaia
La continuidad del Grupo B tuvo a 

Kiricocho, que iba en busca de la pun-
ta, ante Azulgrana, conjunto que con el 
resultado en contra de Escuela estaba 
prácticamente adentro.

Como lo marca el transitar de este 
certamen cada partido se juega con mu-
cha intensidad y aquí el primer tiempo 
fue realmente de locos. La primera ven-
taja llegó a través del goleador Aaron 
Camino para los de Chacra II con una 
linda definición ante la salida de Robles, 
inmediatamente González y Camino 
ensayaron una jugada a puro toque, que 
terminó nuevamente con el grito del pi-
chichi.

Los dirigidos por Ulloa lograron re-
accionar rápido, y uno de sus mejores 
jugadores, Fernando Medina, descontó 
para Azulgrana.

Pero el trámite agitado no dio respi-
ro cuando llegó la polémica de la noche, 
González remató, a Robles le quedó la 
pelota atrás y los árbitros marcaron el 
gol.

Para el cierre, Montecino tapó de 
manera formidable un tiro penal ante 
Miranda, y así, terminó la primera eta-
pa.

El segundo tiempo mantuvo el ritmo 
con los dirigidos por Carreño más tran-
quilos con la ventaja, esperando que 
Azulgrana salga obligado a buscar, bajo 
esa premisa llegó el descuento de Már-
quez, pero apareció la “Pantera” Torres 
para aumentar en el marcador.

Los minutos finales tuvieron a Azul-
grana empujando con Robles adelanta-
do y un descuento más llegó en los pies 
de Tavo Muñoz, tanto que sirvió para 
poner cifras definitivas. 

Los de Chacra II obtuvieron boleto 
directo a Cuartos de Final, mientras que 
Azulgrana jugará el repechaje ante Inte-
vu. 



24 de Febrero de 2025 | TIEMPO FUEGUINO  |  15

HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Luna en Géminis te trae una vibra de movi-
miento y ganas de aprender, pero con Júpiter 
amplificando todo, vas a sentir que las ideas bro-
tan sin parar. El día se llenará de conversaciones 
interesantes, pero tené cuidado con dispersarte 
demasiado. 

La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona 
de recursos te puede traer buenas noticias en 
cuanto a dinero o algún proyecto que estabas 
esperando. Estás en una etapa donde podés 
abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus in-
gresos, así que no te cierres a explorar algo dis-
tinto.

Con la Luna pasando por tu signo y en conjun-
ción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del uni-
verso. Es un buen momento para brillar y mos-
trarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un 
poco de exceso de confianza, así que equilibrá 
tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

La energía de hoy te pide que te des un respiro, 
que bajes un cambio y conectes con tu mundo in-
terior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina 
tu zona de descanso, así que es buen momento 
para analizar todo lo que llevás acumulado en tu 
mente. 

Vas a notar que tus planes a futuro toman más 
fuerza y te animás a proyectar más allá de lo ha-
bitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu zona de 
amistades y redes, dándote la oportunidad de 
expandir tu círculo o tener conversaciones clave 
para tus objetivos. 

Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter 
en tu zona de éxito, vas a sentir una ambición re-
novada. Tenés las herramientas para destacarte 
en tu trabajo o algún proyecto importante. Las 
oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide 
que te asegures de no abarcar más de lo que po-
dés manejar. 

La Luna en Géminis te invita a soñar con lo 
grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen 
más lejos de lo que pensabas. Puede ser un exce-
lente momento para planificar un viaje o iniciar 
un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

Se viene un momento intenso, pero también li-
berador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de 
transformación, así que tal vez estés lidiando con 
un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpi-
ter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo 
que ya no te sirve. 

Con la Luna en tu zona de relaciones en conjun-
ción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a 
sentir que las conexiones con los demás fluyen 
con mucha facilidad. Es un momento ideal para 
fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que 
te haga vibrar. 

La energía de Hoy  activa tu zona de la salud y 
rutinas. La conjunción con Júpiter te puede ins-
pirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo 
proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la ener-
gía de Júpiter es expansiva, así que no te pases 
de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Or-
ganizate y priorizá.

Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creati-
vidad y romance, todo se va a sentir más liviano 
y con un toque de alegría. Es un excelente mo-
mento para divertirte, salir con amigos o dejar 
que esa chispa creativa te lleve a lugares inespe-
rados. 

Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Jú-
piter amplifica la energía de la Luna en tu zona 
más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la 
convivencia o hacer cambios en tu espacio que te 
den mayor bienestar.

La jornada estuvo cargada de reflexión 
y reconocimiento sobre la importancia del 
territorio antártico en nuestra identidad 
bicontinental. Encabezaron el acto, el se-
cretario de Articulación Política y Relacio-
nes Parlamentarias del municipio, Omar 
Becerra, la secretaria de Turismo, Viviana 
Manfredotti y el secretario de Hábitat y 
Ordenamiento Territorial, David Ferreyra, 
acompañaron concejales de la ciudad, in-
tegrantes de las Fuerzas Armadas, vecinos 
y vecinas.

A continuación, se abrió la muestra 
fotográfica, a cargo del fotógrafo Andrés 
Camacho en la Oficina de la Secretaria de 
Turismo y en horas de la tarde, tuvo lugar 
la inauguración del mural en reconoci-
miento a las “cuatro de Melchior” muje-
res pioneras en la ciencia antártica, junto 
al cual se realizó un conversatorio con las 
Dras. Irene Schloss y Marisol Vereda, refe-
rentes científicas locales que dedican su 
investigación a temáticas vinculadas al 
continente blanco. A partir de las 17 horas 
hubo charlas organizadas por el Museo 
Marítimo, en el Presidio.

Todas las actividades desarrolladas 
a lo largo del mes de la Antártida buscan 
fortalecer el vínculo de Ushuaia con la An-
tártida y promover el rol estratégico de la 
ciudad como la principal puerta de entra-
da. Continuará este domingo 23 de febre-
ro, en la sala Niní Marshall de la Casa de la 
Cultura, desde las 18 horas, donde tendrá 

LA MUNICIPALIDAD CONMEMORÓ LOS 121 AÑOS 
DE PRESENCIA ARGENTINA EN LA ANTÁRTIDA 
La Municipalidad de Ushuaia conmemoró, este 22 de febrero, el Día de la Antártida Argentina  al cumplirse 121 años de la presencia 
permanente e ininterrumpida de nuestro país en la Antártida. En el Paseo de los Exploradores Antárticos fue colocado el busto en 
homenaje al General Jorge Leal, quien lideró la expedición argentina al Polo Sur en 1965. De su inauguración participaron familiares 
de Leal junto a autoridades municipales y del Museo Marítimo.

USHUAIA

lugar la actividad “Imágenes e imagina-
rios de la Antártida: identidad audiovisual 
bicontinental”. Iniciará con un conversa-
torio con Gonzalo Leal, hijo del Gral. Jorge 
Edgar Leal, sobre “Pasado, presente y fu-
turo antártico argentino”. A las 19 horas se 

iniciará un recorrido audiovisual sobre la 
presencia argentina en la Antártida, con 
la proyección una selección de material 
histórico del siglo XX, que forma parte 
del Proyecto de rescate de cine antártico, 
impulsado por el Museo del Cine y el Ins-

tituto Antártico Argentino. A continuación, 
se presentará una selección de la serie do-
cumental “Bicontinentales”, realizada por 
UNTDF Medios. Habrá bebidas artesana-
les por lo que se recomienda a la comuni-
dad que asista con su propio vaso. 
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